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本报讯（记者 王文霞 通讯员 李庆伟）昨
日，郑州火车站发布消息，从 8 月 31 日零时
起，郑州火车站西站房因施工暂时封闭停用。

此次停用封闭包括西站房售票厅和进站
口，恢复启用时间另行通知。届时，西站房南
出站通道继续使用，出站旅客仍可由此出站，
进站旅客可从东站房购票进站。

郑州火车站西站房自开通后，极大地方便
了郑州西部、南部城区的居民。但由于西广场
周边一直进行大规模施工，过往客流较少，利用
率较低。下一步，随着西广场各项市政配套设
施的完工投入使用，西站房将成为集铁路、轨道
交通、城市公交等于一体的现代化综合交通换
乘枢纽。

本报讯（记者 王文霞 通讯员 孙飞）昨
日，“郑州四号”盾构机从郑州大学站向碧
沙岗站掘进，明年3月可实现双线贯通。同
时，作为省市重点工程，市轨道交通有限公
司将采取多项措施，全力加快地铁建设。

4个车站主体已完工
郑州大学站——碧沙岗站区间全长

1200 米，由中铁隧道生产的“郑州 4 号”和
“郑州 5 号”盾构机担任掘进任务。盾构机
就是地铁工程施工中的“穿山甲”，全名叫
盾构隧道掘进机，是一种隧道掘进的专用

工程机械。该机械广泛用于地铁、铁路、公
路、市政、水电等隧道工程。

据介绍，中原东路站——郑州大学站9
月底开始盾构施工，碧沙岗站——桐柏路
站明年3月开始盾构施工。截至目前，除东
明路站外，1号线一期工程其余19个站点已
全面开工，其中郑州火车站站、七里河站、
新郑州站站、郑州大学站等4个站点的主体
结构已完工。

4号线有望提前建设
郑州地铁 6 条线路的建设时序将有新

变化，从高新区经由龙湖、CBD到经济技术
开发区的 4 号线有望提前建设。市轨道公
司已经就此事项明确专人负责，组织全国
专家展开讨论研究，并着手启动前期各项
工作。

暗挖法施工减少占压道路
以后我市的地铁建设将广泛采用暗挖

法的施工工法，以减少占道面积。虽然暗
挖法施工会增加不少成本，施工风险监控
难度也大为增加，但该公司表示，将组织专
家反复论证，派出骨干团队赴外地学习观

摩，争取将暗挖法在郑州地铁推广起来。

明年年底1号线站点还路于民
针对 1 号线一期工程在建车站的还路

于民问题，轨道公司排出计划表。本月底
前，中心城区施工站点内少存的民工和办
公用房、占压人行道等问题都将清理完
毕。农业东路站、市体育馆站、中原东路
站、桐柏路站 4 个站点 8 月底前“瘦身到
位”，1号线一期工程大部分站点明年3月底
前还路于民，明年年底前所有站点提前还
路于民。

市交委表示

严查长途车违章拉客
本报讯（记者 栾月琳）本报8月24日五版《党

报热线》栏目刊登的《京广南路南三环何时能变
样》的消息，报道了京广南路与南三环交叉口附
近交通通行困难，其中提到万客来长途汽车站外

“一些大客车公然站外拉客”。昨日，郑州市交通
运输委员会发来答复，表示将加强该地区大客车
站外拉客、违章经营行为的查处力度。

市交通运输委员会回复中提到，《郑州日
报》报道中提到的京广南路与南三环交叉口万
客来长途汽车站外“大客车公然站外拉客”情
况，郑州市交通运输委员会进行了调查，决定
由郑州市道路运输管理局负责，加强对司乘人
员的教育，增强司乘人员遵章守纪意识；加强
对客运场站的管理，督促场站履行职责，不允
许长途客车场站外非法停靠；加大执法力度，
加强对该地区大客车站外拉客、违章经营行为
的查处力度。

违规棚亭被取缔
本报讯（记者 郑磊 通讯员 吴朝轻）“如今占道

经营少了，道路畅通多了，感谢《郑州日报》的关注。”
本报对市区占道经营的状况进行关注后，引起有关
部门重视。昨日，交通路俩“钉子户”因常年违规搭
建棚亭占道经营，执法人员多次劝阻无效后，二七区
建中街办事处对其依法强拆，并告诫辖区商户遵章
守法，文明经营，自觉为郑州解堵作贡献。

昨日上午，记者在交通路看到，个别商户存在占
道经营的情况，其中有两家商户常年在门面外搭建
棚亭经营，乱占人行通道，给附近群众出行带来不
便。“占道经营者随意制造垃圾，使该路段卫生脏、
乱、差，我们从这儿过都绕得远远的。”市民吴先生
说，虽然执法人员多次责令整改，但商户置之不理。

建中街办事处武装部长朱新杰告诉记者，商户
违法占道经营已成为交通堵塞的重要因素。媒体对
该现象报道后，办事处积极配合郑州解堵工作，联合
城市管理局执法中队、公安部门对该商户违章搭建
棚亭依法强制拆除，并对辖区内其他违法占道行为
下达整改通知书，希望广大商户能遵守经营规则，文
明经商。“城市解堵需要人人参与，希望所有市民都
能遵章守法，共同营造畅通的出行环境。”朱新杰呼
吁说。

如今，工作上网，娱乐上网已不再新鲜，可是您听说过吃饭
也上网吗？随着网络的普及，都市生活的繁忙也让网络有了更
多的用武之地，网络订餐在白领一族中日渐走俏。

记者调查发现，郑州本地一些网站将附近的多家餐饮店
组织起来，利用网络的优势，接受外卖订单。吃饭前只要打
开网页，点击预订，就能坐等美食送到桌前。不过，作为新生
事物，网上订餐也面临着加盟餐厅太少、送餐附加条件多和
送餐时间较长、某些区域没有加盟餐厅等问题，市民仍需要
谨慎面对。

网络订餐 市场很旺
在西大街一家公司上班的刘先生选择吃饭的方式往往

是轻点鼠标，吃“网络快餐”，每到上午 11 时左右，他就会打
开电脑、翻翻网页，通过网上订餐的方式选择适合自己口味
的中餐。“网上订餐很直观，品种也多，还能货比三家，方便又
实惠。”刘先生告诉记者，一份咖喱里脊、青椒炒蛋、小炒和素

菜的套餐只需要 6 元，一份香辣鸡翅、回锅肉片和炒银菜的
套餐也只要6元。“蛮符合我们上班一族的快节奏，以后中午
再也不用去楼下的快餐店抢位子了。”

记者随即打开某家郑州的订餐网，该网站上罗列着餐饮
店、西餐、中餐店等一些中小型餐馆，并详细标明各家餐饮店
的菜单，菜的名称和价格，顾客只需点击网页即可接受订餐，
之后网站将在几分钟内自动处理订单，并将订单发送到相对
应的餐馆里，由饭店负责上门送餐，价格与店里价格一致。

该网站的负责人崔先生说，他们的网站从今年开始经
营，起初在网上订餐的人很少，现在许多单位个人都已接受
了网上订餐这种方式。“现在我们已有20多家加盟店。”

记者了解到，一般订餐客户以20~30岁的白领或宅男宅
女为主，并且大部分网友称网上订餐快捷方便。

新模式尚有不足
不过，作为新生事物、网上订餐也面临着加盟餐厅太少、

送餐附加条件多和送餐时间较长、某些区域没有加盟餐厅等
问题。

记者发现几乎所有开通网上订餐的餐厅都有“请提前一
个小时订餐”的温馨提示。另外，大部分加盟网络订餐的餐
厅都集中在一个区域，而跨区的饭店、少之又少。

郑州市法律援助中心律师张勇赛认为，网络订餐作为一
种新兴的餐饮消费方式，在为我们带来生活便利的同时，缺
乏有效的监管，存在法律漏洞。

张勇赛说，网络订餐是一种虚拟的交易行为，网络经营
者一般没有实体店铺，缺乏工商、卫生等部门的有效监管。
因此他建议买卖双方应当就送餐时间、准确位置、菜品数量
和质量等进行明确的约定，保留书面证据有困难的，可以保
留电话录音，以避免纠纷。

网络经营者对订餐服务中发生的迟延送餐、饭菜质量等
问题所引发的纠纷做出免责声明是否有效？张勇赛认为此
类声明无效，发生纠纷应当区别对待。如果网络经营者直接
向订餐人收取钱款，向饭店代为订餐的，应自行承担法律责
任；如果网络经营者不向订餐人收取费用，只是在网站上发
布饭店信息，为餐饮双方提供订立合同的机会，则只在故意
隐瞒重要事实或者提供虚假情况而损害订餐人利益时，承担
赔偿责任。

本报记者 李娜 通讯员 徐苏

火车站西站房
8月31日起暂时停用

四号“穿山甲”昨起开挖
从郑州大学站到碧沙岗站 明年3月双线贯通

本报讯（记者 黄永东）黄河水利委员会通
过运用综合调度手段，确保黄河连续11年不断
流，这一成果惠及两岸1.6亿人，黄委会由此获得

“2010年李光耀水源荣誉大奖”。昨日，黄委会就
荣获国际性水利奖项召开新闻发布会。

“李光耀水源荣誉大奖”是国际水利行
业最具影响力的奖项之一，以新加坡首任总
理、现任内阁资政李光耀的名字命名，旨在
表彰通过科学技术和创新政策的实施为人

类发展和全球水问题解决做出的卓越贡
献。此次评选共收到21个国家50个竞选提
名，大奖组委会最终将“绣球”抛给黄河水利
委员会。黄委会主任李国英日前亲赴新加
坡接受李光耀先生的现场颁奖。

据悉，黄委会自1999年开始统一调度黄
河水量，改变黄河从上世纪70年代出现的经
常断流状况，至今已实现11年不断流。“李光
耀水源荣誉大奖”主办方评价说，黄河水利委

员会在流域综合管理方面做出了卓越成就，维
持河流流量，大面积恢复湿地和物种多样性，
保护8700万人民免遭洪水威胁。

郑州生态水系建设的主水源来自黄河，
黄委会确保黄河不断流，也就意味着郑州生
态水系引黄水源将获得长远保证。记者从
发布会上了解到，沿黄各省引黄用水采取的
是指标控制法，河南省每年分水指标是 50
多亿立方米，目前还处于盈余状态。

综合调度 保黄河连续11年不断流

黄委会获“李光耀水源荣誉大奖”

兴华街的一面红墙上，挂着种有绿色植物的白色小花盆，看上去非常精致、美观。
本报记者 王影 摄

网络订餐日渐走俏
市场不成熟 市民须谨慎

党报热线党报热线
热线电话 67655555 发短信至：106618583513（移动、联

通）、106218583513（电信）（0.5元/次，不含通信费）。

本报讯(记者 郭在伟)昨日是我市中小学开
学第一天，记者从二十三中了解到，往年该校初一
新生流失率在60%左右，今年因为和郑州八中实
行实质性联合办学，初一新生几乎没有流失。

按照市教育局的学区制改革方案，今秋市
区56所中学被划分为10个学区，地理位置相对
较近的初中被划到一个学区里，由强校带动弱
校，老校带动新校，同一学区内各学校实行教学
设施共享，学区内优秀师资共享。

从本学期开始，郑州八中和郑州二十三中
进行实质性联合办学，两校将统一教学计划、教
学进度、教学过程、教学质量等，使两校的学生
接受相同水平的教育。该校学生家长李女士兴
奋地告诉记者，没想到孩子在家门口也能接受
名校的教育。二十三中一老师说，该校每年招
收的学生中外来务工人员子女占很大一部分，
一些本市户口的学生不愿意到学校来，致使每
年开学都有大量新生不报到，今年新生报到率
之高“实在没想到”。

另据了解，近年来加大新校建设的力度，我
市部分学校的大班额现象有所缓解。据淮河东
路小学相关人士介绍，往年该校一年级新生平
均每班在60人左右，今年新建的人和路小学投
入使用，一年级招生4个班，分流原有片区内的
部分学生，淮河东路小学一年级新生人数降到
45 人左右。中原区新建的绿都城小学招收两
个班、帝湖小学招收4个班，都不同程度地减轻
了邻近学校的入学压力。

开学第一天：

56所中学10个学区
优秀师资可共享


